

HKTb vernetzt - Gemeinsam stark für die Kindertagespflege

Kindertagespflege ist eine verantwortungsvolle und anspruchsvolle Tätigkeit. Um dieser gerecht zu werden, benötigen Kindertagespflegepersonen fundierte Fachkenntnisse, die sie in speziellen Qualifikationskursen erwerben. In Hessen können Personen mit pädagogischem Berufsabschluss an einer verkürzten Qualifizierung teilnehmen. Dieser Lehrgang berücksichtigt vorhandenes pädagogisches Vorwissen und wird seit 2007 regelmäßig von der Frankfurter Volkshochschule (VHS Frankfurt) in Kooperation mit dem Hessischen KinderTagespflegeBüro angeboten.

Wir stehen in kontinuierlichem fachlichen Austausch mit Martina Köbberich, der Koordinatorin für die verkürzte Qualifizierung, und arbeiten gemeinsam an der Weiterentwicklung des Lehrgangs. Auch bei zahlreichen Kolloquien konnten wir bereits teilnehmen – immer wieder beeindruckt von der Vielseitigkeit der Kompetenzen und der hohen Motivation der Absolventinnen und Absolventen.

Wir freuen uns, dass sich die [VHS Frankfurt](#) hier vorstellt:



Das wollen wir für die Kindertagespflege erreichen

Ein bedarfsgerechtes, vielfältiges Platzangebot, entwicklungsfördernd für jedes einzelne Kind, passgenau für Familien und im Einklang mit den gesetzlichen Grundlagen. Unser Beitrag: Neben der kompetenzorientierten Vermittlung von Fachwissen, fördern wir die Theorie-Praxis-Reflexion und berücksichtigen aktuelle Entwicklungen. Wir ermutigen Kindertagespflegepersonen, begleiten und fördern sie bei der Profilentwicklung – und zwar von Anfang an!

Dafür stehen wir

Die VHS Frankfurt ist ein nachhaltiger Lern- und Begegnungsort. Wir begreifen Bildung als Wert an sich, setzen auf Qualität und Vielfalt. Die Zufriedenheit unserer Kund:innen steht dabei im Mittelpunkt. Für gelingende Lernprozesse arbeiten wir vertrauensvoll mit Lernenden, Dozent:innen und unseren Kooperationspartner:innen zusammen. In der Qualifizierung für die Kindertagespflege sind wir seit fast 20 Jahren aktiv, engagieren uns aus Überzeugung bei der qualitativen und quantitativen Weiterentwicklung.

Aktuelle Herausforderungen in Bezug auf Kindertagespflege sind für uns

Seit mehreren Jahren verzeichnen wir stetig wachsendes Interesse pädagogischer Fachkräfte an der verkürzten Qualifizierung für die Kindertagespflege. Die Nachfrage ist größer als die verfügbaren Kapazitäten. Diesen Bedarf gilt es aufzugreifen, weil die Tätigkeit der Fachkräfte in der Kindertagespflege vor Ort hoch geschätzt wird. Zusammen mit dem HKTb beschäftigen wir uns daher aktuell mit der inhaltlichen und organisatorischen Weiterentwicklung des verkürzten Lehrganges für diese spezifische Zielgruppe und stehen dazu selbstverständlich in Kooperation mit den Jugendhilfeträgern.

Für die Zukunft der Kindertagespflege wünschen wir uns

Wir wünschen uns lebendige Kooperation auf Augenhöhe zwischen institutioneller Kindertagesbetreuung und Kindertagespflege und echte Durchlässigkeit in beide Richtungen, so wie sie in der Zielrichtung des QHB formuliert ist.

Das wünschen wir dem HKTb

Wir sagen erstmal Danke: Vielen Dank den Kolleginnen für viel Herz, Hand und Verstand in einer Landesservicestelle, im wahren Sinne des Wortes! Gut gemacht und weiter so! Wir freuen uns auf die Fortsetzung der guten Zusammenarbeit im Interesse der Kindertagespflege in Hessen.